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法人国立病院機構大阪医療センター）外科系にて研修．後期研修後，大阪大学大学院病理学教室，
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今，第二の医師人生を，
地域の第一線で．

INTERVIEW

山田隆司（聞き手）　今日は田子診療所に笹井 平先生
を訪ねました．笹井先生は地域医療振興協会の再
研修プログラムを修了し，ここに赴任されまし
た．こちらに来られて何年になりますか？

笹井 平　来年の３月で丸６年になります．
山田　もうそんなになりますか？ 先生がここで元気

に活躍されている姿をお見受けして嬉しい限り
です．今日はまず，先生の経歴からご紹介いただ

けますか．
笹井　私は昭和54年に鳥取大学医学部を卒業しまし

た．郷里が大阪だったので大阪で研修しようと考
え，また当時はストレート研修が主流でしたが，
ローテートができる病院を探して国立大阪病院

（現 独立行政法人国立病院機構大阪医療セン
ター）の外科系の研修に進みました．

山田　最初からローテート研修が希望だったのですか．

外科医として寝食を忘れて取り組んだ20代

聞き手：山田隆司　地域医療研究所所長
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笹井　はい．医局といったヒエラルキーに縛られるのが
苦手で，自由にやりたいと思いました．国立大阪病
院は手術件数も多いし，目を輝かせている立派な
先生が大勢いらっしゃると感じたのも選択の理由
です．２年間で一般外科と泌尿器科，麻酔科を回
りました．それから後期研修も外科系へ行きたい
と考え，またそこには大腸癌を専門的に診ている
センターのようなところがあったので，さらに３年間
そちらで大腸癌を切りまくるという毎日でした．

山田　そこは大腸外科だったのですか．
笹井　消化器外科ですね．ところが，国立大阪病院は

一方で消化器内科も非常に強くて，内視鏡の草分
けのような人たちがいましたので，壁を越えて内
科でも勉強をさせていただきました．外科の合間
を縫っては消化器内科にもぐり込んで，内視鏡を
やったりしていたので，「おまえは外科なのに何
で内視鏡にいるんだ」とよく言われましたね．当

時は原始的な胃カメラで，胃カメラの先端にフィ
ルムを入れて，ガチャンガチャンとシャッターを
切るものでしたが（笑）．大腸癌も増えてきた時期
で，大腸癌に興味があったので，大腸ファイバー
１本を担いで，あちこちの病院へ出張にも行きま
した．寝食を忘れて消化器一般のことをやるとい
う毎日でしたね．

山田　私もちょうどそのころ，消化器系を中心に勉強し
ていましたので胃や腸の内視鏡をやっていました
ね．初期の胃カメラの話は懐かしいですね（笑）．

笹井　消化器外科では自分がどんどんいろいろな手
術をできるようになるのがすごく楽しくて，１年
目でこれだけ大きな手術ができたとか，大腸ファ
イバーを何例できるようになったとか，何分で入
れられるようになったとか，切磋琢磨しながら
やっていて，毎日，寝るのも惜しい，早く明日が来
ないかなと思っていましたね．

山田　３年間の外科研修を終えられてからはどうし
たのですか．

笹井　研究もずっと続けていたので，もう少し基礎的
な勉強も必要だという考えもありましたし，ちょ
うど大腸癌の原因が突然変異で癌遺伝子になる
ということが解明された年だったのですね．その
癌遺伝子が分かったらみんなの癌が治るのでは
ないかというイメージを持ち，大阪大学の病理学
教室でそういう研究をしている人がいたのでそ
こへ行くことにしました．29歳で結婚したばかり
でしたが，大学院の門を叩きました．

　　　ところが，いざ病理学教室に入ると同期が５人
いて，５人で分けるだけの研究テーマがないと言
われて，今度は世界的に有名なノーベル賞クラス
の先生が米国から阪大の微生物学研究所に帰っ
てくるからそこで学位を取ってこいという話に
なって，そこからまた出されたのですね．

山田　病理に数年いてからですか．
笹井　いえ，１年目です．話が違うじゃないかと思い

ましたが，とりあえず一度お会いしようと思い
ました．初めて化学発癌で，突然変異で癌が起こ
るということを証明された方で，お会いしてみ
るとおおらかな，光るような優秀な方だったの
で，惹かれて，そこで４年間お世話になることに
しました．

山田　教室員という形ですか．
笹井　大学院生です．
山田　では授業料を払って？
笹井　はい，だから結婚した当時は「あなた，また学生

に戻るの？」と言われましたが．
　　　そこでは，いろいろな癌からDNAを抽出して

細胞に取り込ませて，癌化するもの，新しい遺伝
子を見つけていくという地味で地道な研究を４
年間やって，学位を取りました．そこで「そろそろ

癌を治すという夢を追いかけて
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